



DOSSIER

Ontología de la guerra norteamericana

Por Jean-Pierre Ferrier

La reciente guerra en Irak ha dado lugar para que el autor se pregunte sobre los orígenes profundos que movilizan a los norteamericanos a establecer un nuevo tipo de conflicto sustentado por tres conceptos básicos: la definición del adversario, su contenido moral y la confirmación económica de sus resultados.

Ontology of the North American War

By Jean-Pierre Ferrier

The recent war in Iraq has given a place for the author to question about the deep origins that make Americans establish a new type of conflict supported by three basic concepts: definition of the adversary, the moral content and the economical confirmation of the results.



Discutible victoria americana en Irak .

Por Hugo Gobbi

Para comprender el pensamiento de Bush es necesario analizar la corriente de ideas que inspiran a sus asesores y nutren su dinámica. En este trabajo el autor percibe el propósito de estimular las empresas militares contribuyendo a crear una atmósfera capaz de dar la sensación de que existe urgencia e imperiosa necesidad de ello y por eso, dice Gobbi, debe afirmarse la existencia de países que amenazan la seguridad americana, factor indispensable para propiciar una política armamentista y demostrar la seriedad de la administración republicana para enfrentar tales amenazas.

Arguable American victory over Iraq

By Hugo Gobbi

To understand Bushes thinking it is necessary to analyze the flow of ideas that inspire his assessors. In this work the author perceives the aim of stimulating military campaigns which contribute to create the atmosphere that gives the

impression that such a campaign is urgent or necessary. He also points that the existence of countries that threaten the American safety has to be proved in order to establish an armaments policy and show the responsibility of the republic administration at the time of facing such threats.



Nuestra respuesta al documento sobre la estrategia de seguridad nacional de los EE.UU.

Por Carlos Raimundi

Este trabajo fue escrito antes de que se iniciaran las acciones bélicas en Irak, y en él se realiza un análisis de los conceptos más destacados de la nueva doctrina de defensa de los Estados Unidos y se esbozan líneas de respuesta a algunas de sus afirmaciones. Los sucesos posteriores dieron al autor la posibilidad de contrastar lo escrito con los hechos, dando lugar a una introducción que pone de relieve las más graves consecuencias del accionar militar norteamericano conforme a la "doctrina Bush"

Our response to the document about the National Safety Strategy of USA.

By Carlos Raimundi

This work was written before the warlike actions took place in Iraq, and within it an analysis of the most outstanding concepts of the new American Defence Doctrine is made. The subsequent events gave the author the chance to contrast what he had written with the actions that took place, originating the introduction which exposes the most serious consequences of the militar actions in accordance with "Bush's Doctrine"



La lógica de lo ilógico: toma de decisiones, Clausewitz y la Estrategia de Defensa de los Estados Unidos

Por Javier Surasky

El trabajo comienza por plantear un diseño teórico de los procesos de toma de decisiones de los Estados en materia de política exterior, para luego adentrarse en el análisis teórico de la guerra como institución, sobre las ideas de Von Clausewitz; finalmente ambos extremos se vinculan al confluir sobre en una aproximación al reciente conflicto en Irak, prestando particular consideración a la nueva doctrina de seguridad nacional de los Estados Unidos y el concepto de la legítima defensa preventiva.

The logic of the illogical: decisions making Clausewitz and the strategy of Defence of the United States

By Javier Surasky

The author, who is the Secretary of this Journal, goes through the processes of decision making of the United States in the fields of foreign policy and the theoretical analysis of the war as an institution, in order to apply both extremes to the conflict in Iraq, and considering the new national safety doctrine of United States and the concept of legitimate preventive defence.



La evaluación de la eficacia de la OEA en crisis democráticas en el continente. Las posiciones argentinas

Por Mauricio Alice

Este estudio, realizado sobre la base del libro del mismo autor "La Evaluación de la OEA en Crisis Democráticas en el Continente. Las Posiciones Argentinas", realiza un análisis de la historia de la OEA a través del prisma de su actuación en defensa de la democracia en el hemisferio y de su proyección en los umbrales de la globalización, concentrando su atención en la etapa de "renacimiento de la OEA" al finalizar la *guerra fría*, que significó su reaparición como un foro político de significativa importancia en las relaciones interamericanas

The evaluation of the efficiency of the OAS in crisis of democracy within the continent. The Argentinean position

By Muricio Alice

This study, which was made upon the basis of the book written by the same author "the evaluation of the efficiency of the OAS in crisis of democracy within the continent. The Argentinean position", analyzes OAS' history based on its proceeding in the process of defending democracy in the hemisphere and its projection to globalization, focusing on the period of "renaissance of the OAS" by the end of the Cold War, which meant its return as a political forum with great importance in the field of inter-American relations.



Reconciliando la esperanza. Corte Penal Internacional.

Por Maria Florencia Dall'Aglio

La autora de esta exposición se propone mostrar a través de tres marcos, el histórico, el institucional y el político, el proceso que ha derivado en la creación de la Corte Penal Internacional, así como sus desafíos actuales y futuros, destacando el valor del nacimiento de esta institución en el constante desafío de lograr el efectivo cumplimiento del derecho internacional, a través de la imposición de penas a quienes cometan los más graves delitos contra los derechos humanos fundamentales.

Bringing together hope. International Penal Court.

By Maria Florencia Dall'Aglio

The author intends to show through three frames -historical, institutional and political- the process that has derivated in the creation of the International Penal Court and points out its challenges. She also acknowledges the value of this institution in the constant challenge of achieving the fulfillment of the international law, through the impositions of fines to whom commit the most serious crimes against human rights.



La relación Argentina-FMI: El uso de los costos recíprocos.

Por Cecilia Tosi, Maria Ivana Verdi, Sebastián López Còppola.

En el artículo se intenta analizar la relación entre dos actores profundamente desiguales y en un contexto de fuerte condicionamiento económico para el actor más débil. Para tal fin se observa detenidamente la evolución de la relación FMI-Argentina durante el semestre enero-junio de 2002. A los efectos analíticos se establecen dos períodos en función al cambio que se evidencia en los comportamientos y pautas de negociación de la Argentina. En este trabajo, se presenta a un país objetivamente débil como constructor de recursos de poder mediante el uso de costos recíprocos implicados en una relación devenida en interdependiente.

The relation Argentina-IMF: The use of mutual costs

By Cecilia Tosi, Maria Ivana Verdi, Sebastián López Còppola

This article analyses the relation between these two uneven actors in the context of a strong economical restriction for the weakest actor. The evolution Argentina-IMF is studied within the semester January-June of 2002. There are two periods established in relation to the change in the behavior and patterns of negotiation of Argentina. This paper introduces a weak country as the constructor of power resources through the use of mutual costs in a inter dependant relation.

Argentina: autonomía en tiempos de crisis

Por Roberto Alfredo Miranda

Cada acontecimiento internacional relacionado con la Argentina reflota el debate en torno a su política exterior, situación que es consecuencia del vacío teórico que atraviesa el manejo de las relaciones internacionales del país. Un punto de partida para afrontarlo es realizar una valoración de la teoría de la autonomía, reevaluar postulados, aspectos y cuestiones de lo que es una de las expresiones más representativas del paradigma periférico. De ese análisis deriva la pregunta de si es posible, en estos tiempos, sostener una política autónoma, y puede empezar a buscarse una respuesta.



El terrorismo como amenaza transnacional y la seguridad colectiva

Por Juan Alberto Rial

Con la supuesta finalización de la confrontación Este-Oeste, se generalizó una ola de esperanza y todos estaban a la espera de un nuevo orden mundial. Pero la Guerra Fría cedió su lugar a una plétora de conflictos étnicos, religiosos y nacionales. Varios datos conducen hoy a imaginar un escenario pesimista en los primeros pasos del siglo XXI. ¿Cuáles son las perspectivas para la creación de un sistema de seguridad colectiva que aleje el espectro de los conflictos bélicos causados por las nuevas amenazas? Ese es el interrogante que actúa como disparador del estudio.

Terrorism as a trans national threat and collective safety

By Juan Alberto Rial

Along with the end of the conflict East-West, a new wave of hope begun and everybody was waiting for a New Order to come. But the Cold War gave its place to ethnic, religious and national conflicts. Several items lead to imagine a pessimistic scenery in the first steps of the XXI Century. What are the perspectives for the creation of a collective security system capable of vanishing the fear of warlike conflicts caused by new threats?



Las raíces del terrorismo islámico transnacional

Por José Luis Sutera

El terrorismo islámico es, para el autor del trabajo, una de las amenazas más significativas a la paz internacional en nuestros días, y plantea la necesidad de

tratar de entender la mentalidad que subyace tras los terroristas como condición para enfrentarla. Para ello se focaliza en las motivaciones de al-Qaeda, revisa los antecedentes de esa organización, el concepto de *jihad*; y otros conceptos fundamentales, dedicando luego un acápite a las acciones emprendidas por nuestro país en materia de lucha contra el terrorismo internacional y las perspectivas futuras al respecto.

The roots of the Islamic trans national terrorism

By José Luis Sutera

Islamic terrorism is, for the author of this work, one of the most meaningful threats to international peace in these days, he suggests an understanding of his mentality in order to face it. This paper focuses on: the motivations of al-Qaeda, the backgrounds of this organization, the concept of jihad –along with other basic concepts- and finally to the actions taken by our country in the struggle against international terrorism and the future perspectives.



La Complejidad del Conflicto colombiano

Por Ricardo H. Vazquez y María Julia Moreyra

El trabajo hace referencia a la situación en Colombia, contemplando en el análisis cuestiones tales como su violencia, su sistema político elitista, las reiteradas violaciones a los derechos humanos, su geografía, la actividad guerrillera y la producción de drogas dentro de ese país. Sobre esta base se precisan las características del enfrentamiento armado colombiano, haciendo referencia a la intervención de los Estados Unidos, y presentando una propuesta sobre la posición que debería adoptar nuestra región frente a lo que acontece en Colombia.

The complexity of the Colombian conflict.

By Ricardo H. Vazquez y María Julia Moreyra

This work deals with the situation in Colombia, its violence, elitist political system, the violations of the human rights, its geography, the guerrillas and the production of drugs in the country. It deals with the characteristics of the conflict, pointing out the intervention of the United States and introducing a proposal on the position our region should take in this conflict.

